
  

 

第１４０５回 例会 ２０２０年（令和２年）８月３１日 

（会員増強・新クラブ結成推進月間） 

 

前回（８月２４日）例会記録  

◇プログレス 俣野 富美雄 副ＳＡＡ  

 

１．来客紹介  山川 良知 親睦委員       

  ゲスト：０名 地区外：０名 地区内：２名 合計：２名 

   

２．会長の時間  「インパール作戦」  岡本  茂 会長 

 

8月は、鎮魂の月、祈りの月と言われます。6日、9日は広島と長崎の原爆記念日。12日は 

日航ジャンボ機が墜落したその日、今年は 35年目です。15日は終戦記念日、75回目の夏に 

なります。と、お盆。16日は京都五山の送り火。ことしはコロナウイルスの影響で点火箇所を 

大幅に減らしての静かな送り火でした。みなさんの今年の「いつもと違う」、また「特別な」お盆 

休みはいかがでしたでしょうか。 

 太平洋戦争は、無謀な戦争と言われます。なかでもインパール作戦は最も無謀な戦いと言わ

れています。昭和16年12月に始まった戦争は18年には太平洋でアメリカに連敗。戦局の打開

のため、ビルマからインドのインパールを攻略するインパール作戦は決行されました。指揮をとるのは牟田口廉也中将。 

川幅 600M のチンドウイン河と国境の 3000M 級のアラカン山系の山々を超えインドにあるイギリス軍の拠点インパールへの

470㌔をわずか 1ヶ月で攻略するというものです。そのため食料は 1ヶ月分だけ。食料や武器・弾薬の補給はありません。 

本日のプログラム                    （本日のプログレス 俣野 富美雄 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「我等の生業」 

○ 会長の時間  〇 幹事報告  〇 委員会報告  〇 ニコニコ箱報告  〇 出席報告 

○ クラブ協議会 ４階「白鳥の間」 １３：４０～１５：：４０ 

○ 事前懇談会  ４階「藤の間」  １１：２０～１２：２０ 

・山のごちそう 

・山のロザリア 

・森の小人 



 

 

昼間は連合軍の飛行機が警戒しているので行軍は夜間のみ。戦いの前に体力を消耗し、中継基地コヒマに到着するまでに

食料はほとんど消費。ここで、イギリス軍と激戦。戦闘2カ月で日本兵の死者は3000人。食うに糧なく、撃つに弾なし。日本軍

は夜襲と肉弾突撃のみ。各師団長は継続不可能を主張しますが、大本営は続行。極端な精神主義と英軍の過小評価です。

圧倒的な物量を誇るイギリス軍を前に、大本営が作戦中止を決定したのが7月1日。開始から4カ月、すでに雨期。インパー

ルの「悲劇」はむしろ作戦中止後です。戦死者 3 万人のほとんどが作戦中止後に激しい雨の中、病気と飢えで命を落してい

ます。河を超えるまでの撤退路で兵士が次々倒れ、死体が折り重なる。腐敗。まさに地獄絵さながら。この撤退路はのちに

「白骨街道」と呼ばれています。牟田口廉也中将の是が非でもインパールを奪るという面目、意地、名誉だけ。指令官は、 

インド侵攻は大本営の指示といい、大本営は南方軍の暴走という。責任のなすりあい。強い、強く出るというのはやさしいこと。

反対に、消極的にやることは勇気がいります。動き始めたことをやめるのはいつの時代でも難しい。やめる勇気とやめない

蛮勇。やめることが勇気であることも歴史が教えています。 

 

３．幹事報告  岡本  茂 会長 

①次週 31日は、柿本ガバナー補佐が来訪されます。みなさん出席の程よろしくお願いします。また、委員長ほかクラブ 

協議会への出席義務者はクラブ活動計画書をご持参ください。万一欠席される場合は、必ず代理の出席をお願い 

します。 

②8月 3日の例会時に沖クラブ運営委員長が「あなたがクラブに期待するもの」と題するアンケートをお配りされています。 

期日は過ぎておりますが、まだ回答が少ないようです。今後の新会員の勧誘等に活かしていきたいと考えておりますので、

全会員の回答をお寄せください。お待ちしております。 

 

４．委員会報告 

◎ 親睦委員会 澤田 宗久 委員長 

今月２９日（土）に京都貴船神社「ひろや」での川床料理を頂く会を企画していましたが、新型コロナウィルスの第２波の 

影響の為、中止する事となりました。８月３日の理事会で会員家族の皆様方の健康第一に考え、討議致しました結果であり、 

会員の皆様、ご家族の皆様におかれましては大変楽しみにされていたとは思いますが、ご理解の程宜しくお願い致します。 

お盆休みの時に貴船神社の宮司様と「ひろや」の担当者の方に中止のご報告とご挨拶に行って参りました。 

コロナが落ち着けば、又、楽しい企画を考えて参りますので皆様方のご理解とご参加の程よろしくお願い致します。 

 

5．ニコニコ報告  小島 常男  親睦委員 

甚田 会員・・・・欠席のお詫びです 

栗原、山川、新川、小島、俣野、清水、宮原、岡本(茂)、片岡、原山、岡本(真)、北野、井澤、洪、中嶋、伊藤、 

松谷、中村、岡野、大嶋、小山、吉本、中西、 

  各会員・・・・朝夕虫の声が聞こえるようになりました 

 

6．出席報告 俣野 富美雄 副ＳＡＡ 

会員総数 ３５名 出席率計算会員数 ３４名 出席会員数 ２９名 出席率 ８５％ 

第１４０２回（７月２０日） 修正出席率 ９７％ 

 

7．フリートーク  片岡 清夫 ＳＡＡ委員長 

フリートークの時間についてですが、皆様のご意見をいただきながら有効活用していきたいと考えておりますので 

よろしくお願いいたします。 

 



 

                    ・・・臨時総会 ・・・ 

２０２０年８月２４日（月）ホテル日航大阪 ３２階「スカイテラス」にて、岡本茂会長を議長とし臨時総会が 

開催されました。会員総数３５名、出席会員数２９名で総会は有効に成立し、次の議案が承認可決されました。 

 

クラブ細則 第４条第１節 年次総会 

第４条第２節 年会費 

第１４条    例会欠席時のメーキャップ扱い 

 

 

   ガバナー補佐 柿本 円様 ご紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ガバナー月信７月号より 

 

★９月例会予定★ 

 日  司会 プログラム 歌 その他 

 ７  

 

基本的教育と 

識字率向上月間/ 

ロータリーの友

月間 

 

 

 

片岡                                                                 卓話：小島会員 

 

「君が代」 

「四つのテスト」 

お誕生日お祝い 

理事会３１階「カトレア」１３：４０～ 

お食事：洋食 

 

１４ 小島       

                              

卓話：簡仁一ガバナー 「今日も楽しい」 事前懇談会 

３１階「カトレア」１１：３０～１２：２０ 

お食事：軽食 

 

２８ 小島    フリートーク： 

一斉体験例会日 

「おおロータリー」 

 

懇談会３１階「カトレア」１３：４０～ 

お食事：和食 



 

◎ お知らせ 片岡 清夫 会員 

 

 「珠 まゆらディナーコンサートの件」 

４月２９日に予定されていましたディナーコンサートは９月２２日（火）秋分の日に延期となっていますが、予定通り実施 

させていただくことになりました。ただ、コロナの感染状況についてはまだまだ予断を許さない状況だと思います。 

そこで実施するに当たっては、十分な感染対策が求められると思います。感染対策としては、当初は１回公演を予定して 

いましたが、今回公演を 12時 30分開演と 17時30分開演の２回に分けさせていただきます。また、会場の施設は新しく、 

換気は十分であると聞いておりますが、三密対策については万全を期してまいります。しかし、安全・安心が第一ですので、 

すでに申し込みいただいている皆様の中でご心配な点もあるかと思います。キャンセルしていただくことも大事なこと 

だと考えますので、ご遠慮なくお申しつけ下さい。お願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


